

杉並区立中瀬中学校

学校運営協議会だより

令和5年度

令和6年3月11日発行
CS広報部
(通算第11号)

学校運営協議会会長 唐澤 弘子



令和5年4月より、篠原宣武会長の後任会長として選出され就任いたしました唐澤です。中瀬中学校に関わって20年以上が過ぎました。この間には風評被害によって生徒数が56人という時代もありました。現在の中瀬の生徒たちが自分たちでルールを決めるなど生徒主体の学校へと進んでいく姿は頼もしく誇らしく思います。

現在令和8年の新校舎完成に向けて改築工事の真っ只中ではありますが生徒たちは置かれている環境の中で自分たちのできる事やらなければいけない事を考えながら充実した学校生活を送っているように思います。昨年5月にコロナが5類に移行して学校生活も平常を取り戻しつつありますが、今後とも生徒たちが中瀬で良かったと思えるような学校となるように委員一同学校に協力して活動していきたいと思います。よろしくお願いします。

学校運営協議会前会長 篠原 宣武



令和2年10月に中瀬中運営協議会会長に就任し、令和5年3月末日をもって退任いたしました。中瀬中学校は令和2・3・4年度杉並区教育課題研究指定校「学びの構造転換の推進」に選ばれ、「生徒主体の中瀬中学校を地域とともにつくることにより、次世代の地域を創造する。生徒に『～させる』から、生徒が『～する』学校へ、生徒主体の学校への離陸」に取り組みました。その過程で我々学校運営協議会も意見交換等を通じて共に考え、関わってきた活動が評価され、学校支援本部「結」と共に令和4年度「コミュニティ・スクールと地域学校協働活動の一体的推進」に係る文部科学大臣表彰に選ばれました。在任中は協議会の皆様に支えられ職務を終えられたことに心より感謝申し上げます。

中瀬中学校校長 辻 成一郎 「中瀬中の新たな時代の幕開けに」



今年度より、校長として着任しました。

学校運営協議会は、今年で11年目を迎えました。その間、学校支援本部「結」と共に、様々な取り組みを行ってまいりました。

「生徒主体の中瀬」と生徒たちが誇る、その中瀬中学校を作っていく仲間に加えていただけることになりました。

現在、本校は改築に入りました。2年後は、全員が今年度より使用されている新しい標準服に身を包んで、新校舎落成記念式典を迎えます。その日に向かって、「中瀬生徒憲章」を掲げる生徒や、豊かな経験をもつ地域・保護者の皆様と共に、新しい中瀬中学校の時代を作っていきたいと思います。よろしくお願いいたします。

学校運営協議会委員(順不同)



唐澤 弘子	学校支援本部副本部長	小笠原 良行	元民事調停委員
篠原 宣武	学校支援本部顧問	米元 洋次	合同会社Active Learners
山本 紀久子	国立大学名誉教授	伊東 浩子	地域住民
石井 良典	元杉並区立中学校校長	久野 真弓	元PTA会長
伊藤 益子	元PTA会長	内藤 由香	現PTA会長
白瀬 理恵	青少年委員	辻 成一郎	中瀬中学校校長

令和5年度の主な活動

① 学校運営協議会 9回開催

② 7月10日(月) 前期生徒会役員との交流会



CS委員でもある合同会社Active Learnersの米元さんをファシリテーターとして、生徒会役員6名とCS委員を3グループに分けて、ざっくばらんな会話、質疑応答等を行いました。

まもなく任期を迎える役員は、新しい制服になってからその着こなし方等、会長を中心に新たなルール作りに取り組んできました。学年会で出た意見や意見箱に寄せられた意見について話し合うそうですが、単に多数決で決めるのではなく、少数派の意見もきちんと聞きながら納得の行く解決策を見つけていくという姿勢は、今の中瀬中学校がもつ良い雰囲気を象徴していると感じました。先輩の格好いい姿に憧れて生徒会役員に立候補したという彼らが、任期満了を前にして今や憧れられる対象になっていると感じました。

③ 9月13日(水) PTA役員との交流会

給食試食会の終了後にPTA役員の皆様との交流会を行いました。3グループに分かれ、それぞれのグループにてPTA役員の皆様より中瀬中学校の良いと思われる面、さらに現状の問題点や課題等をお聞きし、継続していく良い面や改善すべき点等について意見交換をしました。コロナ禍を経て生徒同士、先生と生徒、先生と保護者のコミュニケーションの在り方や保護者のPTAへの参加意欲等に変化を感じられ、PTA役員とCS委員とで今後もコミュニケーションを取りながら、出来ることを協力し合っていきたいという思いを一つに出来た貴重な機会でした。PTA役員の皆様、ありがとうございました。



④ 12月18日(月) 後期生徒会役員との交流会



生徒会役員6名とCS委員9名とが3グループに分かれて意見交換を行いました。

「現在の中瀬中を点数付けすると何点?」という問い合わせから始まり、生徒会役員から見た良いと思われる点や課題と捉えている点などをお聞きしました。それが役員として自分の考えを明確に持ち、生徒総会や代表委員会等での話し合いを大切にしながらさらによい中瀬中学校の行く先を見据えていること、そしてそれを自分自身の言葉でしっかりと伝えられるその姿をとても頬もしく感じました。

⑤ 1月9日(火) 教員との合同研修会

合同会社Active Learners山ノ内凜太郎さんをファシリテーターとして、先生方とCS委員でグループワーク方式の研修会を行いました。5~6名の班に分かれて「新しい標準服」についてそれぞれ意見交換をすることで、標準服についてだけではなく、先生方の学校教育に対する考え方や生徒に対する指導の姿勢等も垣間見られた貴重な機会でした。また先生方に直接CS委員の活動内容をご説明したり、先生方からも生徒や保護者とは立場が異なるCS委員からの意見は興味深いという意見もいただく等、先生方と交流できた大変有意義な研修会となりました。



中瀬中学校学校運営協議会は保護者や生徒、地域の皆様のご意見に耳を傾け、より良い学校づくりを目指し支援活動をしています。皆様のより一層のご理解、ご協力をお願いいたします。

これまでの学校運営協議会だよりは
こちらをご覧下さい。

